
Sitzungsprotokoll der 13. Sitzung des 35. AStA der 

Universität Osnabrück 

 
Datum: 1.12.2008 

Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäudes 

Protokollant: Nils Napierala 

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 

 

Anwesende: 
Referent für Kultur: Jan Osmers 

Referent für Fachschaften: Philipp Zeller 

Referent für Fachschaften: Gerrit Leelkok 

Referentin für Hochschulpolitik: Antje Mensen 

Referent für Ökologie: Philip Engler 

Referent für Internationales: Nils Napierala 

Referent für Internationales: Sven Schwabe 

Referent für Hochschulpolitik: Patrick Seele 

Referentin für Soziales: Josefine Henkel 

Referentin für Öffentlichkeit: Alexandra Kaminski 

 
Tagesordnung: 
Top 1 : Begrüßung/Formalia 

Top 2 : Berichte aus den Referaten 

Top 3 : Dachterrasse des EW-Gebäude 

Top 4 : geheim 

Top 5 : geheim 

Top 6 : geheim 

 

 



Top 1 : Begrüßung 
Der Protokollant begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

Top 2 : Berichte aus den Referaten 
Sven weist noch mal auf den Vortrag am 10.12.2008 hin. Um 19:30 Uhr wird Prof. 

Schoeps aus Potsdam einen Vortrag zum Thema „Wenn ihr wollt, ist es kein 

Märchen - Theodor Herzl, der Zionismus und die Vision des Judenstaates im 

Rückblick eines Jahrhunderts“ halten. Stattfinden wird das Ganze im Raum 11/215. 

Des Weiteren wird am 14.1.2009 der Film „Uranium – Is it a country?“ in 

Anwesenheit von Kerstin Schnatz (eine der ProduzentInnen) gezeigt. 

Antje und Patrick haben mit Dr. Simon gesprochen (siehe auch: Protokoll vom 

17.11.2008 Top: 12). Das Problem dabei ist, dass nicht klar ist, ob eine Klage 

überhaupt möglich ist, da keine direkte Verbesserung zustande käme. Der 

Ausfallfonds würde zwar nicht mehr aus Studiengebühren finanziert werden, aber die 

Gebühren würden nicht geringer. Außerdem ist zu bedenken, dass man von Seiten 

der Gerichte mit Parteilichkeit rechnen muss. 

Jan hat diverse Acts wegen des Schlossinnenhof-Open-Airs angeschrieben, kann 

aber noch nichts Konkretes berichten. 

Alex berichtet, dass die AStA-Zeitung bald in den Druck geht. Sie wird vorher für die 

AStA–Referenten zur Ansicht ausliegen. Außerdem erinnert sie an das Frühstück am 

11.12. Der Einkauf dafür wird nächste Woche besprochen.  

Philipp berichtet, dass die nächste FKK-Sitzung am Mittwoch um 18:00 Uhr in den 

Räumlichkeiten der Geografiefachschaft stattfindet. 

Philip möchte am 12.2.2009 ein Streitgespräch mit dem Titel „ Zukunftsfähiges 

Deutschland – Klimaschutz“ organisieren, wartet aber noch auf konkrete 

Rückmeldungen der Referenten. 

 

 
Top 3: Dachterrasse des EW-Gebäudes 
Timo S. hat uns wie angekündigt sein Konzept zur Wiedernutzbarmachung der 

Dachterrasse des EW–Gebäudes geschickt. Antje hat ihm geantwortet und 

geschrieben, dass er zwar begründet, warum er die Dachterrasse möchte, aber er 

kein Konzept ausgearbeitet hat. Dies soll er noch machen. Timo S. möchte nun 

einen Antrag an das  StuPa stellen. Patrick meint, dass dies der AStA machen sollte, 



worauf Gerrit erwiderte, dass Timo S. den Antrag selber stellen soll und der AStA als 

„Unterstützer“ auftritt. 

Philip wird ihm noch eine Mail schreiben und ihn darauf hinweisen, dass am Mittwoch 

den 3.12.2008 Abgabeschluss für Anträge an das StuPa ist und er sein Konzept 

noch mal überarbeiten soll.  
 

Top 4 : geheim 

 

Top 5 : geheim 

 

Top 6: geheim 

 

 

Schluss der Sitzung: 20:20 Uhr 

Protokollant und Sitzungsleiter: Nils Napierala 

 

 


